
Integrationsbeirat Wandsbek 

 

Protokoll der 3. Sitzung Integrationsbeirat Wandsbek am 29.06.2022 im Bezirksamt Wandsbek, 

Raum 282 

 

Anwesend:   Siehe beigefügte Liste 

 

Beginn:   18.00 Uhr 

Ende:   20.10 Uhr 

 

Protokollführung: Andrea Gräber 

 

Tagesordnung 

 

Das vorsitzende Mitglied begrüßt die Mitglieder des Integrationsbeirates sowie die anwesenden 

Gäste, u.a. Bezirksamtsleiter Ritzenhoff 

 

Die Tagesordnung wird um Punkt 7 Verschiedenes ergänzt 

 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

 

TOP 2 Impuls: Erinnerung an die Einwanderer der 60/70er Jahre und Hinweis auf die Anerkennung 

der Individualität der Menschen, die nach Deutschland kommen 

Mehdi Aroui präsentiert den Impuls unter Verweis auf Drittstaatenangehörige. 

 

TOP 3 Austausch mit dem Bezirksamtsleiter Ritzenhoff zu verschiedenen Themen 

 

• Herr Ritzenhoff berichtet von seiner Arbeit und es findet eine fruchtbare Diskussion statt. 

Hauptthemen sind dabei Unterbringung, Schule und die Unterscheidung zwischen 

Geflüchteten aus der Ukraine und anderen Ländern.  

Die Arbeit gelingt besser als 2015, da inzwischen das Thema Integration mehr im Fokus ist.  

Probleme: Zu lange Wartezeiten bei den Integrationskursen, auch die Erstorientierungskurse 

haben Wartelisten 

Gibt es eine Möglichkeit, dass Wandsbek eine Veranstaltung für die Ukrainer organisiert? 

Problematik hier, dass die Menschen aus der Ukraine noch unschlüssig sind, ob sie bleiben. 

Manche warten deshalb die 90 Tage ab. Sie sind nicht angekommen. 

Integration wird als Chance gesehen. Vielleicht können auch die anderen Länder von den 

Ergebnissen der Integrationsarbeit für die Menschen aus der Ukraine profitieren. 

Durch die zwei Rechtskreise entsteht das Gefühl von zwei Klassen bei den Geflüchteten. 

 

• Eine engere Zusammenarbeit zwischen Integrationsbeirat und Bezirk kann evtl. erreicht 

werden, indem der Integrationsbeirat genau wie der Seniorenbeirat in der 

Bezirksversammlung Wandsbek vertreten ist. Dieses Anliegen wird zunächst einmal dem 

Ältestenrat des Bezirks vorgelegt und dort diskutiert. Die anwesenden Vertreter der Parteien 

Herr Weiske, Herr Heeder und Herr Valijani stimmen sich nach der Sitzung diesbezüglich ab. 

 



• Herr Ritzenhoff erklärt die schlechte Erreichbarkeit der Ausländerbehörde mit fehlendem 

Personal, es werden und wurden Mitarbeiter angestellt um die Lücken zu schließen, dies 

wird hoffentlich die Lage verbessern. 

 

TOP 4 Fortsetzung interreligiöser / interkultureller Austausch: Gemeinsame Veranstaltung der 

Ahmadiyya Gemeinde und des Integrationsbeirats Wandsbek 

Die Zusammenarbeit soll gestärkt werde; es handelt sich um ein Kennenlernen 

Nächstes Treffen: Einladung der Ahmadiyya Gemeinde 

 

TOP 5 Bericht aus dem Landesintegrationsbeirat: 

Das vorsitzende Mitglied legt das Augenmerk auf den Leitsatz des Landesintegrationsbeirats und 

möchte an einem Leitsatz für den IB Wandsbek arbeiten. Ansonsten ist der TOP auf die nächste 

Sitzung verschoben worden. 

 

TOP 6 Weiteres Mitglied Seniorenbeirat und Integrationsbeirat (über 60) 

Die Mitglieder machen sich Gedanken und melden sich hierzu. 

 

TOP 7 Verschiedenes 

Herr Weiske merkt an, dass das vorsitzende Mitglied stellvertretend für das Gremium der 

Stadtteilbeschreibung Bramfeld zugestimmt hat. Hier hätte das Gremium mit einbezogen werden 

müssen. Das vorsitzende Mitglied schickt den Plan an alle Mitglieder des Integrationsbeirats zur 

Prüfung. Hier soll jede*r noch einmal die Möglichkeit haben seine Stimme abzugeben. Schweigen gilt 

als Zustimmung. 

 

 

Die nächste Sitzung wird am 22. September, um 18.00 Uhr stattfinden. 

 

Hamburg, 12.07.2022 

Andrea Gräber/Susanne Behem-Loeffler 

 


